

Nous sommes 21 au rendez vous donné par la Cricque sur le parking de Treffort .C'est son village natal qu'elle veut nous montrer ; les circuits sont nombreux et nous allons commencer par aller en direction du lavoir de la Platte (avec un ou deux T suivant les pancartes) mais chut ... nous passons devant la maison de la cousine qui

Le lavoir est alimenté par un petit cours d'eau nommé le Nacaretan qui prend sa source à flan de colline tout près, (source que nous avons cherché une fois sans la trouver), au fond de la plaine où furent tirés les feux d'artifice d'avant nous prenons à gauche l'ancienne route de Cuisiat laissant sur la droite le chemin qui va aux Engoulures .

A l'angle du chemin de ronde se trouve cette fameuse « pierre à gond » et juste un peu plus bas et en cherchant bien on trouve sur quatre pierres d'un porche le signe du tâcheron (presque marque maçonnique) ; le chemin de ronde monte vers le château en pente douce, beaucoup de plantes qui font le régal de Nicole et une vue très belle sur le vallon à droite, on passe à l'arrière de l'église et on longe le mur restauré du château, tout l'extérieur du château a été restauré sauf le portail et les jardins devant la maison et les travaux sont interrompus avec peu de chance de redémarrer .

A ce moment nous décidons un aller-retour jusqu'à la Vierge, celle-là même qui a sauvé Treffort du « Grand-Brûlé » de juillet 1944, de nombreux villages voisins ont été incendiés par une troupe SS . Nous revenons sur le tertre où sont plantés les Sully, deux platanes plantés sous S..... , de là une vue terrible sur la plaine de l'Ain et sur le Château de Jasseron .

Un coup d'œil sur la façade de l'église et celle du Château avec sur un pilier de l'entrée le boulet de catapulte (on en verra un autre plus loin)

On prend le Fiscal, petit chemin à l'arrière des maisons dont les façades donnent sur la rue Bon Gravier, il se dit qu'il était emprunté en catimini par les citoyens qui voyaient arriver le collecteur d'impôts !

Là on va chercher l'hôpital Ste Marie en plusieurs groupes et on va rencontrer Mme B. qui a bien connu les parents de notre Crick, on va monter puis redescendre et enfin trouver l'hôpital qui jouxte les Halles .

Au fond des Halles s'ouvre un petit sentier en forte pente que personne ne connaît sauf que l'on sait que nous allons nous trouver sous les remparts très impressionnantes, là encore Nicole va s'extasier sur une flore abondante dont des pivoines dont le pollen va me colorer le nez en jaune .

Retour sur la grand rue avec tout ce qu'il faut de niches, petites sculptures, fossiles etc ... et les fameuses fenêtres à qui ? À meneaux bien sûr

Comme il nous reste un peu de temps et l'envie d'en voir un peu plus nous descendons vers le bas du village, nous retrouvons le Nacaretan et notre tour se termine par la fin du circuit des Esses de Treffort

Voilà un récit un peu long mais la balade a vraiment suscité l'enthousiasme de tous et toutes ;